

VIELVERSPRECHENDER START IN DIE WINTERSAISON 2018/2019 DEZEMBER TOURISMUS – ERFREULICHES NÄCHTIGUNGSPLUS

Laut den Vorarlberger Tourismusbetrieben wurden im Monat Dezember von rund 183.000 Gästen 675.900 Übernachtungen getätigt. Dies ergab im Vergleich zum Vorjahresmonat einen Besucherrückgang von 3,2%. Die Nächtigungen konnten allerdings im Vorjahresvergleich um erfreuliche 4,9 % gesteigert werden.

Im Vergleich zum Dezember 2017 wurde im Segment gewerbliche Beherbergungsbetriebe ein Nächtigungszuwachs von 4,5% erreicht. Ebenso verbuchten Privatquartier-Anbieter (+8,7%) Übernachtungssteigerungen. Rund 800 Nächtigungen weniger als im Vorjahresmonat meldeten Betreiber von Campingplätzen.

Ankünfte und Nächtigungen nach Kategorien

Dezember 2018	Ankünfte	%-Veränderung	Nächtigungen	%-Veränderung
Gesamt	183.021	-3,2	675.892	4,9
Gewerbliche Beherbergungsbetr.	136.320	-3,5	467.709	4,5
Hotels, Gasthöfe, Pensionen	122.996	-4,2	407.276	2,9
Gewerbliche Ferienwohnungen	13.324	3,9	60.433	16,4
Privatquartiere	33.134	-3,5	150.329	8,7
Private Ferienwohnungen	27.714	-2,4	128.182	11,1
Privatzimmer	5.420	-8,8	22.147	-3,0
Andere Unterkünfte	13.567	1,2	57.854	-1,3
Campingplätze	3.933	-5,5	28.780	-2,8
Sonstige Unterkünfte	9.634	4,1	29.074	0,2

In der laufenden Wintersaison 2018/2019 (November bis Dezember) kamen rund 256.200 Gäste nach Vorarlberg. Diese buchten 849.900 Nächtigungen. Verglichen mit den Monaten November bis Dezember 2017 lag die Besucherzahl auf dem Vorjahresniveau. Eine erfreuliche Steigerung von 6,1% konnte bei den Übernachtungen verzeichnet werden. Dies waren rund 48.500 Nächtigungen mehr.

Im Bereich der gewerblichen Beherbergungsbetriebe wurde in den Monaten November und Dezember 2018 rund 33.400 Übernachtungen mehr als im Vergleichszeitraum des Vorjahres gemeldet. Auch im Privatquartier-Sektor konnte ein Zuwachs von rund 14.100 Nächtigungen verbucht werden.

Laufende Saison

Ankünfte und Nächtigungen nach Kategorien

November 2018 bis Dezember 2018	Ankünfte	%-Veränderung	Nächtigungen	%-Veränderung
Gesamt	256.231	0,1	849.896	6,1
Gewerbliche Beherbergungsbetriebe	198.677	-0,3	606.613	5,8
Hotels, Gasthöfe, Pensionen	183.811	-0,9	541.125	4,6
Gewerbliche Ferienwohnungen	14.866	7,6	65.488	17,6
Privatquartiere	37.365	-1,5	167.153	9,2
Private Ferienwohnungen	31.309	1,1	142.434	12,4
Privatzimmer	6.056	-13,0	24.719	-6,2
Andere Unterkünfte	20.189	7,0	76.130	1,3
Campingplätze	4.729	1,3	34.462	0,8
Sonstige Unterkünfte	15.460	8,8	41.668	1,6

Alle Tourismusdestinationen registrierten in der laufenden Wintersaison 2018/2109 Nächtigungsgewinne. Steigerungen von über 10.000 Nächtigungen meldeten die Regionen Montafon (+13.500), Kleinwalsertal (+11.900) und die Alpenregion Bludenz (+10.300).

Ankünfte und Nächtigungen nach Tourismusregionen

November 2018 bis Dezember 2018	Ankünfte	Veränderung geg. Vorjahr		Nächtigungen	Veränderung geg. Vorjahr	
		absolut	in %		absolut	in %
Vorarlberg	256.237	170	0,1	849.914	48.528	6,1
Regionen						
Alpenregion Bludenz	29.069	1.722	6,3	103.984	10.323	11,0
Arlberg	27.913	-1.947	-6,5	122.109	636	0,5
Bodensee-Vorarlberg	75.242	-2.800	-3,6	156.189	3.465	2,3
Bregenzerwald	49.015	490	1,0	166.280	8.694	5,5
Kleinwalsertal	29.366	2.294	8,5	124.007	11.923	10,6
Montafon	45.632	411	0,9	177.345	13.487	8,2

In Vorarlberg wurden in der laufenden Wintersaison 2018/2019 rund 849.900 Nächtigungen gezählt. Von österreichischen Gästen wurden rund 98.700 Nächtigungen gebucht. Nächtigungszuwächse konnten auch von Besuchern aus Deutschland (+37.100), aus den Niederlanden (+6.700) und Belgien (+2.300) registriert werden. Rückläufig waren die Nächtigungen hingegen von Gästen aus der Schweiz (-2.900), Luxemburg (-1.900) und Italien (-1.200).

Ankünfte und Nächtigungen nach Herkunftsländern

November 2018 bis Dezember 2018	Ankünfte	Veränderung geg. Vorjahr		Nächtigungen	Veränderung geg. Vorjahr	
		absolut	in %		absolut	in %
Gesamt	256.237	170	0,1	849.914	48.528	6,1
Herkunftsländer						
Österreich	45.301	808	1,8	98.653	4.158	4,4
Deutschland	132.862	2.570	2,0	479.555	37.122	8,4
Schweiz u. Liechtenstein	38.373	-1.583	-4,0	100.700	-2.938	-2,8
Niederlande	12.370	347	2,9	64.274	6.663	11,6
Vereinigtes Königreich	3.642	150	4,3	17.658	464	2,7
Belgien	2.852	359	14,4	13.464	2.296	20,6
Frankreich, Monaco	3.797	62	1,7	13.449	712	5,6
Italien	2.776	-649	-18,9	6.256	-1.206	-16,2
USA	1.504	13	0,9	6.029	141	2,4
Luxemburg	736	-327	-30,8	3.640	-1.887	-34,1
Ungarn	737	23	3,2	3.123	523	20,1
Polen	476	-115	-19,5	2.606	376	16,9
Tschechische Republik	655	-272	-29,3	2.355	198	9,2
Spanien	684	-35	-4,9	2.317	-60	-2,5
übriges Ausland	9.472	-1.181	-11,1	35.835	1.966	5,8

In den Monaten November bis Dezember 2018 ist die durchschnittliche Verweildauer gegenüber der Vorjahressaison gestiegen. In der laufenden Wintersaison 2018/2019 urlaubten Gäste durchschnittlich 3,32 Tage in Vorarlberg. Im Durchschnitt der letzten 10 Jahre liegt die Verweildauer bei 3,50 Tagen.

Ø Aufenthaltsdauer

November bis Dezember	Ankünfte	Nächtigungen	Ø Aufenthaltsdauer
Ø 2009-2019	235.957	823.268	3,50
2009/2010	204.285	815.024	3,99
2010/2011	213.800	809.070	3,78
2011/2012	215.858	751.932	3,48
2012/2013	245.401	857.529	3,49
2013/2014	254.452	920.899	3,62
2014/2015	236.584	841.323	3,56
2015/2016	238.886	840.612	3,52
2016/2017	237.997	744.989	3,13
2017/2018	256.067	801.386	3,13
2018/2019	256.237	849.914	3,32